# 37のみんな

さんな



2020(令和2年)12月23日 福山市立山南小学校 校長 四良丸 優子

2020 年令和2年の 2 学期終業式では① 1 年を振り返って、②1 字で表すと、③さんなチャレンジ 開催のお知らせ、④リフレーミングの話をしました。

自分を知り、ポジティブに見方を変えてまずは自分を大切に、命を大切にしていきま しょう。コロナ禍ではありますが、ご家族でよいお年をお迎えください。

次に会うのは2021年1月7日です。1月7日に元気な皆さんと会うことを願っています。

(以下概要です。)

### 1. 1 年を振り返って

2020年1月に話したことを中心に、できるようになったことや心に残っていることなど学年ごとに振り返りました。

**1年生は、**入学して間もなく休みになった 1 学期だったけど 2 学期はお友だちのことを考えて、自分で頑張ることができました。ひらがなもカタカナもそして漢字も書けるようになりました。みんなと一緒にかさ比べを広さ比べをしたとき「どんどんやっていたい」が生まれてきましたね。

**2年生は、**おもちゃを作って説明書を書いたり、さんなのお祭りをしたりしましたね。人生で役立つかけ算を習って九九をどんどん覚えていきました。

**3年生は、**実際にダイズを植えて、国語の説明文『すがたを変える大豆』の学習をしましたね。 興味あることを調べてまとめる発表は一人ひとりの興味あることがよくわかる素敵な発表でした。

4年生は、環境について一人ひとりが知りたいことを調べてまとめて発表しました。これから SDGs についての発表も楽しみです。一番楽しかったのは「さんなのみんなの日」「おりおりオリエンテーリング」。コロナ禍でもみんなとの「仲」が深まったと振り返っていました。

**5年生は、**日ごろから自分が調べたいことをまとめるチャレンジ学習を継続しました。 **10**月の野外活動で体験した「協力」を学校生活でも生かしている姿、そして終業式で役割分担をして自分たちでつくった時間はとても素晴らしいです。未来の6年生の姿がありました。

**6年生は、**修学旅行に行き、自分たちが悔いない卒業をするためにも最後の1年でできることを考えて「さんなのみんなの日」運動チャレンジを企画し実施しました。できないではなくできることを考える、そして臨機応変に動ける力がついた姿がたくさんありました。

## 2. さんなのみんな~漢字1字で表すと~

今日は3の付く日, さんなのみんなの日ですから, 今年を振り返って1字で表現するチャレンジをしました。

前日6年生にインタビューすると「新」新しい生活様式でどんどん工夫した「優」さんなのみんなはとても優しい人ばかり「笑」いろんな行事をしてたくさんの笑顔を見ることができたなど、一人ひとりの感じたままが漢字1字に表れていました。



翌朝, 登校してきてすぐに書いた3年生の男の子は「楽」という字を書いていま した。とても授業が楽しかったということです。

学年によって、漢字で振り返る時間をとって「新」「考」「志」「変」「時」「心」「協」 「前」など思い思いの漢字を選びメッセージを添えて振り返りました。子どもたちの 素直な感性に触れることができ幸せになりました。



#### 3. さんなチャレンジコンテスト

さんなのみんなでチャレンジすることに取り組んできたのでこの冬休みを挟んで「さんなチャレンジコンテスト」を開催することにしました。1月の「さんなのみんなの日」にみんながチャレンジしたことを表彰する取組をします。

#### 4. 見方を変える~リフレーミング~

見方を変えるカードを使って同じことでも、前向きに考えると自分のよさに変えることができる話を しました。すると、こんな前向きな感想が返ってきました。話を心で受け止めて素直に思ったことを言 葉にして伝えてもらって嬉しかったです。

「ポジティブに生きるといいことが参考になった」

「自分に自信をもって続けていけばできないことはない。なんでもやってみたい。」「自信をもってチャレンジしていきたい」

#### 5. たった一つの大切な命

全国的にも広島県内でもコロナウイルス感染者数が連日増え続けているところです。子どもたちも、常にマスク着用、手洗い、消毒、そして換気と感染予防に努めて 2 学期の行事や学校生活を過ごしてきたところです。

毎日の検温、健康観察にご協力いただきありがとうございました。

冬休み中も子どもたちが考えて決めた約束や学びを続けていきますのでぜひご支援ください。

どうぞご家庭におかれましても、コロナウイルス感染対策をして 健康にお過ごしください。 よいお年をお迎えください。